

HOMÉLIE

Titre : Un peuple de prophètes

« Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple un peuple de prophètes ! ». Frères et sœurs, nous le croyons, ce cri, cet espoir, cette prière de Moïse sont pleinement accomplis dans le Christ. Car le jour de notre baptême, il a été proclamé : « désormais, tu es membre du corps du Christ et tu participes à sa dignité de prêtre, de prophète et de roi ! ». Par la grâce de Dieu, nous sommes tous prophètes, c'est-à-dire capables non pas de deviner l'avenir, comme le funeste devin d'Astérix, mais d'accueillir et de partager la parole de Dieu, qui éclaire par la profondeur le sens de l'aventure humaine. Encore faut-il que nous vivions de ce don : c'est ce qui est en jeu dans la vie consacrée, dans la synodalité et dans l'évangélisation.

Prophétiser, c'est parfois parler mais c'est toujours vivre. Voilà ce dont témoigne la vie consacrée, celle de nos Sœurs de Saint-Thomas de Villeneuve en particulier. Dans cette chapelle, des fidèles viennent tous les mois invoquer Marie, la femme consacrée par excellence, pour les vocations, pour qu'en notre temps, des hommes et femmes, en réponse à l'appel de l'Esprit, acceptent de tout quitter pour rendre un témoignage prophétique à l'amour du Christ, lui qui a quitté son Père pour nous rejoindre par son incarnation, lui qui s'est donné totalement jusqu'au bout pour nous sauver par sa mort et sa résurrection. Lorsqu'il est authentique, lorsqu'il n'est abîmé ni par les « mites » ni par la « rouille » dont nous parle la deuxième lecture, ni par les scandales dénoncés par l'évangile, le témoignage de la vie consacrée constitue une véritable prophétie.

Il n'y a pas une seule manière d'être prophète. Dans la Bible, il y a Isaïe, Jérémie, Ézéchiel, Daniel et les douze petits prophètes. Dans l'histoire de la vie consacrée, il y a toutes sortes de congrégations aux charismes les plus variés. Dans la vie de l'Église en général, il y a une diversité de missions, d'appels et d'états de vie. Notre marche commune, notre synodalité, ne cesse de s'enrichir de cette diversité, à condition qu'elle soit vraiment enracinée dans le Seigneur et tournée vers la mission.

« Celui qui fait un miracle en mon nom, dit Jésus, ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ; celui qui n'est pas contre nous est pour nous ». La synodalité authentique, à laquelle vont à nouveau travailler tout au long du mois d'octobre près de quatre cents évêques et fidèles du monde entier réunis autour du Pape à Rome, est au service du « miracle » de l'amour, fondé sur le « nom » sauveur de Jésus, au-delà de toutes les jalousies spirituelles et de tous les affrontements de pouvoir, qui passent à côté de la vraie nature de l'Église.

Être prophète, c'est être missionnaire parce que d'abord on a écouté la Parole de Dieu. Voilà pourquoi tous les congrès mission s'ouvrent par des temps de prière. C'est « la loi du Seigneur », sa parole et non la nôtre, qui « est parfaite, qui redonne vie », comme nous l'avons chanté avec le psaume. C'est « la charte du Seigneur [...] qui rend sages les simples ». Le terme d'origine grecque « prophète » traduit un mot hébreu

qui signifie d'abord « voyant ». Le prophète est celui qui annonce ce qu'il a contemplé. C'est d'ailleurs le mot d'ordre des religieux dominicains, en charge de la Messe télévisée : transmettre les réalités contemplées. Les véritables prophètes ne sont pas des leaders solitaires sûrs de leurs intuitions individuelles mais des hommes et des femmes de prière qui fondent dans l'écoute fraternelle de la Parole de Dieu la force d'un témoignage à la fois personnel et communautaire, respectueux et audacieux.

Ce 29 septembre, l'Église célèbre les anges Michel, Gabriel et Raphaël, dont les noms signifient : « qui est comme Dieu ? », « force de Dieu » et « Dieu guérit ». Il y a une ressemblance entre les anges et les prophètes qui, les uns et les autres, contemplent la beauté de Dieu pour devenir ses messagers. A la manière et à la prière des anges, soyons donc toujours davantage des prophètes de la grandeur de Dieu, de la force de son amour, de sa puissance de guérison et de salut !

 **LE JOUR DU SEIGNEUR**

BON DE SOUTIEN

OUI, je soutiens la mission du CFRT/*Le Jour du Seigneur* et je fais un don de:

25 € 50 € 100 € Autre: ... €

RÈGLEMENT PAR:

Chèque bancaire ou postal à l'ordre du **CFRT/Le Jour du Seigneur**

Carte bancaire

N°: Notez les 3 derniers chiffres du N° inscrit au dos de votre carte à côté de votre signature:

BZ228 Expire fin: Date et signature:

MERCI !

M. Mme Melle Informatique et Liberté: pour tout droit d'accès et de rectification, s'adresser au CFRT.

Nom:
Prénom:
Adresse:

Mail:
Code postal:
Ville:
Si vous le pouvez, merci d'indiquer ici votre n° de fidélité:

COMPLÉTEZ ET RENVOYEZ
le coupon ci-contre
avec votre règlement sous pli
affranchi **au tarif en vigueur à:**

CFRT
45 bis, rue de la Glacière
75619 PARIS Cedex 13

Tél.: 01 44 08 88 78
www.lejournuseigneurl.com
donateurs@lejournuseigneurl.com

 **LE JOUR DU SEIGNEUR**